
本报讯（记者 陈寒秋）
每逢寒暑假和开学初，都是
眼科门诊最忙碌的时候。开
学后的第一个双休日，眼科
门诊迎来了不少视力下降的
学生。

武进区坂上眼科医院
视光科主任史宗立介绍，
周末两天，科室的门诊量
都在 300 人次左右。让他
印象深刻的是，一个孩子
的近视达到了 900 多度，
但他还只是一名幼儿园大
班的学生。

12 岁的王同学告诉记
者，寒假里他每天玩手机、
看平板的时间往往超过 10

个小时，这么长时间的近距
离用眼，眼睛自然处于“过
劳”状态。经检查，王同学
不仅近视了，而且两只眼睛
还有 200度的近视差，左眼
近视 75度，而右眼近视则
达到了 275度。

像小王的情况不是个
例，寒假期间，不少孩子长
时间使用电子产品，加上户
外锻炼不足、没有规律的作
息时间、家庭光环境不健康
等，导致视力悄悄亮起红
灯。一位女生家长表示，一
个寒假，女儿的近视度数就
增长了近 100度。

史主任提醒，近视可防

可控。长时间近距离的疲劳
用眼是近视发生和加深的最
大因素，孩子自制能力差，
需要家长提高防控意识，
日常尽量控制电子产品使
用的时间和频率，把小屏
幕转为大屏幕。同时，要
养成定期检查视力的习惯，
建议以 3 个月到半年为一
周期，定期带孩子复查，
观察孩子的眼轴、眼压、
屈光度以及视力的变化情
况，从而进行个性化近视
防控。进行科学干预后，
孩子在一年半到两年左右
内的近视增长度数可控制
在 50度左右。

寒假眼睛被“透支”眼科门诊有点忙
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在湖塘镇北街社区金鸡花
园，记者看到，小区电动车停车
较为规范，车子整齐有序地停放
在统一划定的“放心车库”，内
设智能充电站。停车棚的醒目位
置，张贴着“电动自行车充电区
域”提示信息，并安放灭火器等
消防设施。楼道里，也没有乱停
乱放的电动车。
“2018年，我们与第三方公

司合作，将南北两个车库改为封
闭式管理，增加了 250 个充电
车位，解决居民电动车停放和充
电需求。”北街社区工作人员陆
建科告诉记者，近两年，随着入
住率的提高，北街社区又为金鸡
花园高层建筑增加了 32个充电
棚，内有 32 组充电桩、320 个
充电接口。小区一位住户告诉记
者，自从小区完成了旧改，停车

棚整洁了不少，充电也更安全
了，乱堆物、乱停车、乱充电的
情况基本没有了。

而在武进国家高新区邱墅社
区，为有效预防和遏制因电动车
引发的火灾事故，社区在 3个安
置小区和 2个自然村共计 15处
电动车集中充电棚里，安装了
100个“安全神器”———悬挂式
干粉灭火器。这是一种自动灭火
装置，其充装的 ABC超细干粉
灭火剂无毒、无害，灭火迅速、
启动快捷，性能可靠。当环境温
度高于 68摄氏度时，灭火器下
方红色玻璃球自动爆裂，贮存在
容器内的超细干粉灭火剂就会射
入火场，扑灭 12平方米范围内
的明火，第一时间控制火势，防
止火势扩散。

停放难、充电桩不足、充电不方便

□ 记者 徐梦超 张朕

武进国家高新区东庄社区
位于人民路旁，附近有大型批
发市场，大部分商户都居住在
小区内，电动车存量较大。
“前几年，不少居民为图

方便，晚上将电线从窗台、空
调孔等位置甩出至户外为电动
车充电，时常能看见从 5 楼、
6楼‘飞流而下’的电线。还
有部分居民为防止电瓶被盗，
会将电瓶拆下带到家中或者公
共通道内充电。”东庄社区工
作人员崔爽告诉记者，近年

来，东庄社区结合辖区实际，
以“三分三定”法精准推进老
旧小区“飞线”整治，为小区
内配有非机动车车库的居民统
一整改了线路，飞线全部入
地；为没有非机动车车库的居
民统一划定了电动车停放区
域，并集中安装了充电桩，成
效显著。
在走访中，记者也发现，

类似东庄社区这样的老小区，
很少看到电动车进入楼道、上
楼充电的行为。“老小区楼层

较低，没有配备电梯，也没有
架空层，所以相对来说居民楼
内隐患较小。但‘飞线’充电
的问题确实存在，这也是我们
社区今年的重点工作之一。”
崔爽说。

在湖塘镇新城南都小区，
记者看到，几乎每栋楼下都密
密麻麻停放着电动车。它们不
仅“霸占”了单元楼一楼门
厅，还有不少电动车被居民推
上不同楼层，停放在家门口的
走廊内。
“现在还不算多，白天很

多人将车骑出去了，到晚上这
里停的车更多。”小区业主刘
先生告诉记者，每到晚上，单
元楼底就成为电动车的“天

下”，甚至有时一楼门厅都被
堵得难以正常通行。

值得注意的是，与单元内
电动车同时存在的，还有随处
可见、关于禁止电动车入户的
警示标语。知道存在消防隐
患，为何还有人将电动车推入
单元门内？记者采访发现，充
电桩不足、无车棚、充电贵等
原因都成了电动车入楼的“助
推器”。
“不是所有停车棚都有充

电桩，晚上回来没地儿充电是
经常的事，那就只能推上楼
了，毕竟明天还得骑着上班。”
不少业主表示，自己也了解这
么做存在安全隐患，但也是无
奈之举。

此外，“停车棚离我住的
楼太远不方便。”“放室外风
吹雨淋，又脏又不安全。”也
是电动车车主们普遍提到的理
由。

老小区电动车入楼情况较少
但“飞线”充电问题确实存在

充电桩不足、充电不方便 成为电动车入楼“助推器”

确保电动车安全 社区各有其招

2月 23日凌晨 4时 39分，南京市雨花台区明尚西
苑小区发生火灾，导致 15人遇难、44人受伤。经当
地消防部门初步分析，火灾由小区 6栋建筑地面架
空层电动自行车存放处起火引发。一时，关于电动
自行车停放、充电等问题引起社会广泛关注。

连日来，记者走访了我区多个小区，查看电
动自行车停放和充电情况，调查市民有关电动
自行车的消防安全和规范管理问题。

金鸡花园“放心车库”

本报讯 （记者 钱志益）随着
节后外来务工人员的大批返岗，出
租房安全管理工作也被提上了议
程。2月 26 日，南夏墅街道联合
各村、社区，对辖区内出租房开展
安全隐患排查整治工作。
上午 9时，检查人员前往荣盛

御府小区摸底排查出租房人口流动
情况，并对出租房的消防设施、器
材是否完好有效和电气线路是否存
在私拉乱接未套管现象、电动车是
否存在违规停放及违规充电现象、
是否存在违规使用明火现象等进行
检查。“春节后，物业工作人员对
小区内 100 多户群租户进行了随
机检查，清理楼道杂物 30 多处、

电动车乱停放 40 多处。”荣盛御
府物业经理戎蓓蓓介绍。

为确保出租房租赁安全，当
天，南夏墅社区还特意召集二房东
开展“依法租赁 乐享安居”会议，
重点提出严禁电动车上楼。

记者了解到，南夏墅街道外
来人口较为集中，根据摸排，目
前共有出租房屋 1.3万余户。针对
此次检查中发现的问题，工作人
员将提出相应的整改意见，并督
促其整改。不能当即整改的，发
放整改通知书，限期内必须整改
完毕。同时，落实专人动态巡查、
落实管控措施，力求做到防患于
未然。

南夏墅排查整治
出租房安全隐患


